

EL TIEMPO

Pronóstico para Valparaíso: Nublado a cubierto. Situación sinóptica: Anticiclónico debilitándose. Visibilidad: 6 a 10 kilómetros, reducida por bruma. Viento: Calma W.N.W. de 6 a 12 nudos. Mar: Llena a riada. Temperatura Mínima Probable: 8 grados. Temperatura Máxima Probable: 14 grados. Apreciación: Se mantiene condiciones.

EL MER

2301 201952

Valparaíso, sábado

2 CRÓNICA



Alvaro Donoso.



Carlos León Alvarado.



Carlos Ruiz Zaldívar.

En Palacio Lyon.-

Lamentan desaparición de Casa Regional de Cultura

Y de la Secretaría Regional de Relaciones Culturales.

Su pesar por el cierre de la Casa Regional de la Cultura, la desaparición de la Secretaría Regional de Relaciones Culturales y el término de los premios regionales que dicha entidad otorgaba a destacados artistas e intelectuales en diversas menciones, manifestaron ayer a este diario el escritor y abogado Carlos León Alvarado; el artista plástico Alvaro Donoso; y el periodista, pintor y escritor Carlos Ruiz Zaldívar.

Según lo que se sabe, en el Palacio Lyon, ubicado en Condell 1345, se ubicará el Museo de Historia Natural, lo que ha dejado, además, a una serie de entidades culturales que funcionaban en dicho inmueble, sin sede permanente.

"MAL ME PARECE"

"Mal me parece que se cierre la Casa de la Cultura y se termine la Secretaría de Relaciones Culturales; mal me parece que se acabe con las cosas del arte".

El escritor Carlos León Alvarado, que obtuvo el Premio Regional de Literatura "hace ya bastantes años", señaló que es preocupante que instituciones de bien común y buenas iniciativas se terminen de la noche a la mañana.

Sobre los premios regionales explicó que debieran mantenerse. "Los premios son importantes cuando se entregan con equidad; entonces resultan estimulantes. Cuando se conceden a lo compadre

—que no es éste el caso— son desesperantes".

Aunque dijo conocer sólo "más o menos" a Pilar León Sagre, titular de la Secretaría Regional, señaló que le parecía "una excelente mujer, que lo hizo muy bien. Actuó sin prejuicios, con gran amplitud de criterio, lo que todos le debemos agradecer".

"ES DESASTROSO"

El artista plástico Alvaro Donoso, ganador del Premio Regional de Arte 1980, lamentó la desaparición de la Secretaría Regional de Relaciones Culturales. "Es desastroso. La Secretaría cumplía una gran actividad y lo peor es que no se reemplaza por nada".

Añadió que Pilar León actuaba "como nexo y como motor de muchas manifestaciones culturales. En el Palacio Lyon, Casa Regional de la Cultura, no sólo se realizaban exposiciones y se daban funciones de teatro, sino que también tenían su sede los modelistas navales, los fotógrafos, los astrónomos, etc."

El dibujante y grabador confió en que la situación será recatada. "No se pueden terminar de esta forma iniciativas tan valiosas como son los Premios Regionales, que han servido de estímulo a artistas e intelectuales que han dedicado todos sus esfuerzos a una labor creativa. Sería una pena que no se entregarán más. Confío en que

las autoridades pertinentes revisarán el caso".

"VERDADERO GOLPE"

Carlos Ruiz Zaldívar, escritor, poeta y periodista de Aconcagua, último Premio Regional de Literatura, dijo que el cierre de la Casa de la Cultura de Valparaíso y la desaparición de la Secretaría Regional de Relaciones Culturales "constituye un verdadero golpe a la vida artística y cultural de Valparaíso, que ya vivía la zozobra de ver cerrada su Biblioteca "Santiago Severín", a raíz de los daños que tuvo el edificio por el terremoto de marzo de 1985".

Agregó que las autoridades correspondientes deben agotar los esfuerzos para buscar una solución a todo esto. "A la Biblioteca Severín cerrada se viene a sumar la Casa Regional de la Cultura, que servía de punto de encuentro para los artistas e intelectuales de toda la zona. Por eso, con humildad, pedimos a las autoridades que tengan sensibilidad hacia estas cosas, que en realidad no tienen un valor material, aunque no debemos olvidar que "no sólo de pan vive el hombre".

Carlos Ruiz Zaldívar destacó el valor de los Premios Regionales instituidos por la Secretaría de Relaciones Culturales y respecto a Pilar León Sagre explicó que ella "desarrolló una labor encomiable, con gran vocación. Su trabajo se reconoce y aprecia en toda la región y no debe perderse. Hay que hacer un esfuerzo: La cultura de la región se lo merece".

61. Ministerio Valparaíso, 16-V-1987 p. 2

Lamentan desaparición de Casa Regional de Cultura [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lamentan desaparición de Casa Regional de Cultura [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile